



Foco

estratégico

EN ENERGÍAS LIMPIAS

—¿Cómo han podido canalizar la mayor demanda asociada a proyectos de energía renovable?

"El Ministerio ya venía trabajando años anteriores, antes de este gobierno, en temas de energía limpia, y tenía dentro de la división de Bienes un equipo especializado en eso. También dentro de las seremis, en las regiones en que más ingresan estas solicitudes hay más profesionales, más preparados. Este ministerio es bien técnico; entonces, lo que se ha planteado es cómo innovamos, cómo nos abrimos a otros temas, porque efectivamente la preparación existe. Pero esta unidad ha tenido que ver justamente con los procesos de energía, y ahí también hemos establecido una coordinación bien directa con el Ministro de Energía".

"Tenemos una mesa de trabajo por los proyectos de 'Ventana al Futuro' y, en ese sentido, también nuestra coordinación es bien estratégica; si hay proyectos que efectivamente tienen factores que inciden en que va a haber pasos que no van a avanzar tanto, ahí nos sentamos, los equipos técnicos se sientan también a evaluar cuáles son esas trabas, y generalmente también ahí se revisan temas con el territorio mismo, con las comunidades, con temas de patrimonio natural, cómo se resguarda; entonces, ahí tenemos que interactuar también con la cartera de Medio Ambiente, en fin. Pero tenemos una coordinación bien estratégica estos ministerios respecto a las energías renovables no convencionales, y particularmente también en el tema del hidrógeno verde".

—¿Qué tan útil ha sido en este sentido el Gabinete Procrecimiento que instaló el Gobierno?

"Nosotros participamos específicamente para la macrozona norte, hasta la Región de Atacama, porque es donde más suelo fiscal tenemos, donde se concentra la mayor cantidad de concesiones onerosas, energéticas y mineras. Nos ha tocado acompañar al ministro Grau, y al Presidente incluso, a estas reuniones donde se evalúan estos proyectos, y ver con las otras carteras lo que falta. Eso ha sido bien importante, porque a nosotros nos toca relacionarnos más con los privados".